

Fecha 25.10.2019	Sección Economía	Página 25
----------------------------	----------------------------	---------------------

MÉXICO SA

Hacienda utiliza la chequera

// Avanza política contracíclica

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

MESES ATRÁS, EL secretario de Hacienda, Arturo Herrera, anunció que en 2020 el gobierno federal aplicaría “una política contracíclica al gasto público con el fin de mejorar el periodo económico en tiempos de desaceleración, para lo cual tomaremos decisiones que no son inusuales para otras economías, pero nuevas en México”.

PUES BIEN, DE acuerdo con el más reciente análisis del FMI, la desaceleración económica en el planeta avanza más rápido de lo estimado y, por tanto, el gobierno federal —vía secretarías de Hacienda y de Comunicaciones y Transportes— no esperó el inicio del próximo año: se adelantó a los tiempos y ayer, como parte de su anunciada política contracíclica, dio a conocer el inicio de 873 procesos de licitación asociados a recursos presupuestados para 2020 que representan una inversión de 8 mil 767.5 millones de pesos”.

DE ACUERDO CON la Secretaría de Hacienda, esos procesos de licitación “son adicionales a los 10 contratos vigentes en el marco de las Asociaciones Público-Privadas (APP) para conservación, las cuales suman 5 mil 125.2 millones de pesos. Con lo anterior se espera que las empresas ganadoras comiencen a invertir en recursos materiales y humanos a partir de este mismo año. Así, el impacto económico de acciones recurrentes programadas para 2020 se podrá detonar a partir de ahora”.

EN EL DETALLE, Hacienda señaló que desde finales de julio pasado las dos dependencias citadas “presentaron una serie de acciones orientadas a detonar la actividad económica con la concurrencia del sector público y el impulso del sector privado. Con estas acciones se destinarán 485 mil millones de pesos para financiar inversión física, particularmente la creación de infraestructura pública, así como para incentivar el consumo privado. Asimismo, iniciarán procesos de licitación del gobierno federal referentes al ejercicio fiscal 2020”.

COMO PARTE DEL seguimiento de estas acciones, detalla Hacienda, ayer la SCT publicó la

convocatoria para 571 licitaciones de obra pública de sus programas 2020, por un monto total de 6 mil 215 millones de pesos y están relacionadas con conservación periódica de tramos, conservación rutinaria de puentes, reconstrucción y conservación periódica de puentes. Además, el próximo martes 29 de octubre se realizarán 302 invitaciones, que involucran 2 mil 552.5 millones de pesos, asociadas al programa de Conservación Rutinaria de Tramos.

HOY, EXPLICA HACIENDA, se formalizará el “desdoblamiento carretero referente al viaducto urbano de Santa Catarina, por un monto de 4 mil 800 millones. Este tramo de 7.9 kilómetros se añade a la autopista Monterrey-Salttillo, y es el primero de cinco proyectos carreteros por una inversión total de 18 mil 850 millones. Los otros cuatro proyectos son: ampliación a tres carriles de la autopista Tuxtla Gutiérrez-San Cristóbal de Las Casas; vialidad alterna Ventura-El Peyote, y los libramientos de Ixmiquilpan, Lagos de Moreno, Zitácuaro-Maravatío y Ecuandureo-LaPiedad pertenecientes a la Red de Carreteras de Occidente”.

ADEMÁS, DÍAS ATRÁS el tenedor de las concesiones de la Red de Carreteras de Occidente concretó una operación de venta por 44 mil 988 millones, equivalente a 70 por ciento del valor de las acciones de la empresa concesionaria.

POR FIN EL gobierno federal abre la chequera y la utiliza para impulsar la economía ante un panorama internacional nada halagüeño. Sin duda, obras como la refinería de Dos Bocas y el nuevo aeropuerto de Santa Lucía impactarán positivamente, y si a estas inversiones se suman las anunciadas por Hacienda y Comunicaciones y Transportes, los indicadores mejorarán rápidamente.

Las rebanadas del pastel

GOLPISTA, DICTADOR, TORTURADOR y asesino del pueblo español, por fin los restos del nauseabundo Francisco Franco fueron exhumados del Valle de los Caídos, una obra ignominiosa en la historia de España —como el mismo gallego—, para sepultarlo en el cementerio de Mingorrubio, en Madrid. ¡Viva la República!

cfmexico_sa@hotmail.com



Fecha 25.10.2019	Sección Economía	Página 25
----------------------------	----------------------------	---------------------

TORRES CANTÚ SERÁ DIRECTOR DE CITI EN AL



▲ **Ernesto Torres Cantú** dejará la dirección de Citibanamex para ocupar la dirección general de Citi en América Latina. El directivo mexicano ingresó al banco en 1989 y fue nombrado director general en

2014. Citi informó que en los próximos días dará a conocer quién será el relevo de **Torres Cantú** al frente de la institución financiera en México.
Foto José Antonio López